



A la basura, 522 millones de boletas de elección del PJ

Las cédulas no usadas están a la espera del acuerdo del INE para su destrucción. En 2024 sobraron 117 millones de boletas de las elecciones federales, cuyo valor fue de 217.7 millones de pesos, 1.85 pesos por cada una y aunque ahora no existe certeza del costo unitario, la cifra total podría rondar los 973 mdp

ESTARÁN EN BODEGAS HASTA SU DESTRUCCIÓN

522 millones de boletas se van directo a la basura

Abstencionismo. Se estima que apenas y fueron utilizadas 70 millones de papeletas, el resto se empaquetó en bolsas de plástico

ÁNGEL CABRERA

El abstencionismo, con cifras de hasta 87% en la elección judicial, tendrá como consecuencia que al menos 522 millones de boletas en las que se votaría por ministros, jueces y magistrados sean destruidas y probablemente terminen como basura ecológica.

Para la elección se imprimieron poco más de 601 millones de boletas, pero se estima que los electores que asistieron a las urnas solo utilizaron poco más de 70 millones de papeletas.

Las no usadas fueron empaquetadas y trasladadas a bodegas de los 300 Consejos Distritales a la espera del acuerdo del INE para la destrucción de materiales no utilizados en los pasados comicios.

En la elección federal de 2024, de acuerdo con información de **24 HORAS**, sobraron 117 millones de boletas de las elecciones presidencial, de senadores y diputados, cuyo valor fue de 217.7 millones de pesos, a razón de 1.85 pesos por cada papeleta.

Para esta elección no se tiene el costo por boleta de jueces, magistrados y ministros, pero tomando como base el precio unitario de 2024, la cifra que se desperdiciaría en la elección judicial superaría los 973 millones de pesos.

El año pasado, el INE firmó un convenio con la Comisión Nacional de Libros de Textos Gratuitos (Conaliteg) para que la basura electoral sea reciclada; sin embargo, esa dependencia federal es la que decide qué materiales reciclar, por lo que no es seguro que se incluyeran las boletas sobrantes y para este año se desconoce si se firmó un acuerdo similar.

Durante la consulta popular de 2021 para juzgar a expresidentes, que también fue organizada por el INE, hubo un abstencionismo de 92.8% de votantes que prefirieron no ejercer su voto. De acuerdo con las estadísticas, la Lista Nominal fue de 93.6 millones de electores, mientras solo votaron 6.6 millones, por lo que la mayoría de boletas quedaron sin usarse.

Para la consulta de la revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, en 2022, el abstencionismo fue de 82.2%. En ese ejercicio estaban llamados a

13

millones de personas votaron en la elección judicial

SIN CORRER RIESGOS

- El Consejo General, ante la falta de presupuesto, evaluó imprimir las boletas en un papel de menor calidad y reducir costos, pero en diciembre de 2024 se aprobó el diseño definitivo en papel seguridad y con la medidas antifalsificación habituales, por razones de seguridad nacional.

sufragar 92.8 millones de mexicanos y solo acudieron a las urnas 16.5 millones, por lo que también la mayoría de boletas fueron destruidas.

A diferencia de elecciones presidenciales pasadas, donde las boletas electorales sin usar eran inutilizadas en las casillas, ante la presencia de observadores y partidos, debido a la complejidad de los comicios judiciales se estableció un mecanismo inédito.

Las boletas sobrantes de la elección judicial fueron inutilizadas en paquetes de 100, es decir, las que no se utilizaron se guardaron en una bolsa y con un sello especial, que deja huella de ser manipulado, y se guardarán en bodegas hasta que el Consejo General del INE autorice su destrucción.

99

millones 793 mil 821 personas llamadas a votar



Desperdicio

De las boletas impresas en Talleres Gráficos para la elección judicial federal, la mayor parte tendrá que ser destruida sin haber sido utilizada



Elección de ministros de la Corte

100 millones 397 mil 907 boletas impresas

12 millones 965 mil 574 boletas usadas

Tribunal de Disciplina

100 millones 397 mil 907 boletas impresas

12 millones 940 mil 461 boletas usadas

Magistrados de la Sala Superior del TEPJF

100 millones 397 mil 907 boletas impresas

12 millones 925 mil 601 boletas usadas

Aún están pendientes de culminar los cómputos estatales de magistrados electorales regionales, jueces de Distrito y magistrados de Circuito